

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahón.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahón por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahón por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahón 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCIÓN, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'10 m., 2'25 y 4 t. mixto.
Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'45 t.
Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'45 t.
Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.
Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. 2'45 y 5'40 t.

LETANIAS DE SAN JOSÉ.

(DINERO DE SAN PEDRO.)

	Ps.	Cs.
Suma anterior.	75	70
Para ganar el Santo Jubileo.	2	50
J. M. S.; A su Padre y Pastor Leon XIII	1	00
M. y S. para alcanzar las gracias del Jubileo.	1	00
Que Dios proteja á su Vicario.	1	00
Suma.	81	20

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Leon II papa, hijo de un médico llamado Pablo natural de Sicilia. La virtud y extraordinaria aplicacion al estudio le merecieron la primera dignidad de la iglesia, á la que fué elevado el año 683 desempeñando el pontificado con dignidad y acierto; confirmó el sexto concilio ecuménico, erigió un templo en honor de san Pablo y reformó el canto Gregoriano, compuso varios himnos y dió algunos decretos concernientes á la disciplina eclesiástica. Murió el año 684.

CULTOS.—Mañana *mártres.*—En San Jerónimo continúan las Cuarenta Horas siendo la exposicion á las seis, á las diez se cantará la misa mayor. A las siete y media de la tarde se practicará el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus y despues la reserva.

En la Catedral y Santa Cruz al anoecer se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad de San Pedro.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de la Misericordia.

CORREO DE HOY.

LOS ESPAÑOLES ASESINADOS EN ARGELIA.

Los periódicos, franceses, y hacemos esta observacion con profundo dolor, no sólo no dan importancia á las sangrientas escenas de que ha sido teatro la provincia de Orán, sino que la mayor parte de ellos ni aun siquiera se dignan dar cuenta de ellas en sus columnas; no parece sino que consideran como un acontecimiento usual y corriente el que Bou-Amema haya inmolado, en su atrevida excursion por Saida, algunos centenares de españoles, víctimas, despues de todo, de la imprevision de las

AGRICULTURA.

(CONCLUSION.)

Rojas y redondas.

PATATA DE ESTRASBURGO: Tamaño mediano, redonda; piel rosada, rugosa, ojos hundidos; pulpa amarilla, uniforme pero rojiza bajo la piel. Feculenta, productiva, y tiene la ventaja de no echar gérmenes hasta Junio.

BIENHECHORA: Redonda, cónica; piel rojo-violeta mate, jaspeada, ojos hundidos, arrugas pronunciadas; pulpa color de manteca, más oscura en el cente y violada, bajo la piel. Muy resistente á la enfermedad y á eso debe su nombre. Es productiva, rústica y feculenta.

MAGDALENA: Redonda, aplanada, irregular; piel rosada mate, lisa ó algo escamosa, ojos superficiales; pulpa amarillenta, uniforme; muy buscada por lo precoz y gustosa.

Rojas y largas.

PATATA VITELOTA: Tamaño mediano y á veces pequeño, es cilíndrica, larga, gibosa, muchos ojos bajo arrugas profundas; piel rosa-claro, unida; pulpa claro-verdosa y coherente algo temprana.

autoridades militares francesas en la colonia africana.

Véase cómo describe los hechos nuestro colega *El Correo Español* de Orán:

«Saida 12 de junio de 1881.—Debido á la casualidad, he sido testigo presencial de los hechos ocurridos aquí. Sensible en alto grado me es tener que ser relator de las muchas desgracias acaecidas, y sobre todo, cuando todas han recaido en infelices españoles, que sin tomar parte en la guerra que hoy sostiene el gobierno francés, no se dedican más que á ganar su sustento y el de sus familias con el producto de su trabajo.

El viernes, á las cuatro de la tarde, sobresaltó los ánimos de Saida el tambor del pregonero, que por orden del maire ordenaba á los hombres de la reserva y á los que pertenecian á la territorial, fueran inmediatamente á los cuarteles á tomar los fusiles y ponerse á las órdenes de la autoridad militar.

Desde este momento el espanto cundió por todas partes, y las voces de alarma se fueron esparciendo de una manera increíble. El hecho era que los moros estaban á una pequeña distancia de Saida. Las autoridades militares tomaron precauciones, y toda la fuerza armada se distribuyó preparándose á la defensa y evitando una sorpresa.

Entonces empecé á recoger noticias, y supe que en el *Chantier* del Sr. Campillo se habian presentado los moros, robando y quemando todo lo que encontraban, y lo más doloroso, asesinando á una familia española compuesta de siete individuos. A una mujer, despues de haber cometido con ella toda clase de infamias, la asesinaron de una manera vil y repugnante. De un convoy de carros del *Chantier* hacia una media hora, se pudieron salvar los hombres y las caballerías, dejando los carros abandonados en medio del camino. Al cabo de un cuarto de hora que se habian separado de ellos los vieron quemar.

Otro convoy de carros del conocido negociante señor Fuentes fue sorprendido por una partida de moros compuesta de unos sesenta hombres, sucumbiendo todos los carreteros y caballerías, salvándose únicamente un niño, debido á una estraña casualidad. Iba este niño unos doscientos pasos delante de los carreteros, cuando oyó una fuerte descarga de fusilería; volvió la cabeza, y la más espantosa escena se le presentó á la vista.

Los desgraciados carreteros muertos eran el juguete de los moros, que se divertian mutilando é insultando los cadáveres. Las caballerías fueron víctimas del furor de los cafres, y los carros fueron

DELAVILLA: Oblonga, lisa, fina, violado-oscura la piel; sin ojos ni cavidades; pulpa harinosa, fina, sabrosa, y se conserva mucho tiempo. Su color es un inconveniente para la venta.

ROJA DE HOLANDA: Mediano tamaño, larga, aplanada, algo retorcida, ojos casi nulos; piel rosa-violada; pulpa amarillo vivo, calidad superior. Es de las más feculentas.

DE SANTA MARÍA: Larga, casi cilíndrica, piel rosa mate, algo rugosa; ojos en depresiones ovales y arrugas salientes; pulpa amarilla, centro más oscuro, roja bajo la piel; y es temprana.

YAM Ó IGNAME: Tamaño más que mediano, casi cilíndrica, larga, irregular; piel rosa, algo fina; ojos numerosos muy profundos; pulpa blanca-verdosa, numerosa bajo la piel; buena calidad, harinosa y muy productiva.

CONSUMO DE LA PATATA.

Cultívase principalmente para alimento del hombre y de los animales; pues su empleo industrial depende sólo de la extension de los cultivos. Comidas solas no constituyen un alimento completo, por lo tanto nutren mal; pero comparadas con las legumbres en verde les aventaja en valor nutritivo,

todos quemados. El niño, aterrado de espanto, se pudo salvar, gracias á haberse internado en las espesuras del bosque.

En otro convoy del mismo dueño únicamente se han podido salvar dos carreteros, perdiendo las caballerías y quemándose los carros y espartos. Se dice que el *Chantier* del mismo sugeto ha sido quemado, muriendo en la catástrofe varios españoles.

Faltan cuatro ó cinco convoyes, que los dueños no saben nada de su paradero.

Toda la gente y carros que habia en Marhiom y Terminus se han recogido en Saida, dejando abandonadas sus barracas y almacenes que tenian. En Ain L'Hadjar el terror fue el mismo que en Saida, y todo el mundo ha abandonado sus casas é intereses para ponerse á salvo dentro de Saida.

En los *Chantier*, propiedad del Sr. Campillo, donde trabajaban 600 personas, han quedado con vida treinta, siete de ellas muy mal heridas, y además desnudas.

En un *Chantier* donde habia once individuos, cinco han sido asesinados.

La cantidad de esparto quemado al Sr. Campillo, asciende á 25,000 quintales, las perdidas se calculan en 170,000 francos.

Se dice que hay otros propietarios que tienen que deplorar pérdidas de mucha más consideracion.

La Compañía, dicho por el jefe, tiene un millon de pérdidas.

Hoy han quemado una *ferma* (caserío ó cortijo) á ocho kilómetros de esta plaza.

La salvaje cruzada no ha terminado á la hora en que escribo.

Muchas familias españolas procedentes del interior, entraron anoche en esta ciudad.

También oimos decir á varios jornaleros españoles que llegaron de Ain-el-Hadjar, que la catástrofe es mucho más horrorosa de lo que se dice, y que hay multitud de familias españolas del otro lado de Saida, ignorándose por completo la suerte que les habrá tocado.»

MADRID 24 DE JUNIO.

El señor presidente del Consejo ha firmado hoy los decretos del nuevo gobernador de Segovia, señor Madrid Davila, y del Sr. D. Emilio Santos para el Consejo de Estado.

—Aprobado ya por el Consejo de ministros el proyecto de bases presentado por el Sr. Leon y Castillo para el desestanco del tabaco en Filipinas, y las bases relativas á la esportacion, prestacion personal y revision arancelaria de aduanas, cuyas medidas se

no es tan indigesta á causa de su gran cantidad de almidon mucho más soluble que la celulosa de las legumbres que además tienen más albúmina que la patata; pero comparada ésta con la carne, cereales, y con los granos de las leguminosas se encuentra que las menos ricas de este grupo son aún más nutritivas. La patata carece de elementos para vigorizar los músculos y no da en realidad al cerebro ni albúmina ni grasa fosforada; empero si sola es poco reparadora, alimenta mucho unida á sustancias azoadas, como leche, carne, queso, etc., y puede reemplazar al pan en gran parte y con mucha economía. Entra en todas las mesas pero requiere cuidados para conservar sus cualidades porque mal cocida ó mal preparada es detestable.

Seis kilogramos de patatas nutren como un kilogramo de trigo.

QUESO DE PATATAS: En Alemania fabricamos quesos bastante apreciados no sólo por los obreros si que también por la clase media. Escógense las de pulpa más blanca, se cuecen con bastante sal, las pelan y machacan finamente, añaden leche cuajada en proporcion de 1 á 5 (500 gramos de leche por 2' 500 de pasta) se amasa todo junto, y se deja cubierto durante 5 días; vuelve á amazarse, se coloca en moldes de madera ó porcelana y se pone á la sombra á secar durante 15 días y es ya queso co-

cree que producirán los recursos necesarios para nivelar el presupuesto de aquel Archipiélago, faltan solo publicar en la *Gaceta* el correspondiente decreto, y esto se verificará, probablemente antes del lunes próximo.

— Se indica al general O'Ryan, director de Infantería, para la dirección general de Ingenieros, vacante por fallecimiento del general Trillo, y para la dirección de infantería, al general Pieltam.

— *El Estandarte* cree que la candidatura que presentarán por Madrid los ministeriales, será la siguiente: señores duque de Huescar, marques de Vendaña, don Romualdo Céspedes, Melgarejo, Angulo, Balaguer y Martínez Luna.

— Hoy ha firmado S. M. el real decreto mandando expedir carta de sucesion en el título de duque de la Victoria á doña Eladia Fernandez Espartero, sobrina del general D. Baldomero Espartero y esposa del director de la compañía de los Ferro-carriles del Mediodía D. Cipriano Segundo Montesinos.

— Parece que hoy serán trasladados á las prisiones militares varios individuos de los que se hallan presos en el Saladero con motivo de la causa que se ha instruido á consecuencia de los disparos de petardos.

— Los niños Norminando y José, así como el hijo del Sr. Carlos, víctimas de la explosion del petardo de la calle de San Opropio, han pasado la noche anterior relativamente tranquilos.

A las seis de la mañana les fueron levantados los apósitos á los dos primeros por los médicos señores Mariani y Miguel, y ambos profesores manifestaron no hallarse descontentos del carácter que habian empezado á tomar las quemaduras.

Sin embargo, la que en la mano derecha tiene Norminando, es la que, segun parece, preocupa la atención del inteligente médico que le asiste.

— No es una sola, que son dos, las medallas de oro otorgadas á estandartes que figuraron en la procesion histórica del Centenario, y de valor de cinco mil reales cada medalla. Las han obtenido el estandarte de la diputacion provincial y el del Instituto Balear.

— Se ha rebajado á 1 metro 200 milímetros la talla para el ingreso en el cuerpo de carabineros.

— Parece que se trata de trasladar á Sevilla la Academia de artillería que actualmente reside en Segovia.

— Se hacen subir á 150 las víctimas que en Orán han tenido un solo pueblo de esta provincia.

PARTES TELEGRAFICOS.

Madrid 25.—Coméntanse las conferencias que el Sr. Sagasta ha celebrado con los ministros de la Guerra, Gobernacion y Marina.

Personas allegadas al gobierno niegan que peligrase el orden público.

El duque de la Torre ha visitado al Sr. Sagasta. Dícese que el partido liberal cubano se retraerá en las próximas elecciones.

Mañana se publicará la protesta de los periódicos conservadores.

Viena 23.—Los últimos restos de la autonomía de Jolon han sido suprimidos por el gobierno ruso con la abolicion del comité especial creado en 1862 para arreglar los asuntos de aquel antiguo reino.

San Petersburgo 23.—Ha sido cogido uno de los principales cómplices de las tentativas para hacer volar los puentes de San Pedro y Catalino, descubiertos recientemente.

Paris 23.—Se ha anunciado en la Cámara de los diputados una interpelacion sobre la renovacion de los tratados de comercio.

Se cree que la interpelacion del diputado por Orán sobre la insurreccion argelina que tantas vidas ha costado á indefensos y pacíficos españoles, dará lugar á un animado debate.

Hasta el 15 ó el 16 del próximo Julio, no saldrá para España de regreso á Túnez el enviado extraordinario del bey Mustafá Bajá.

El Sr. Dufaure, ex-presidente del Consejo de ministros, sigue muy grave.

Madrid 25.—En el primer Consejo de ministros que se celebre se aprobará el preámbulo del decreto sobre el desestanco del tabaco filipino.

El Sr. Castelar ha felicitado al ministro de Ultramar por este decreto.

Dícese que el Sr. Martos ha recibido nuevas separaciones de demócratas-progresistas.

Un telegrama oficial anuncia que un montenegrino se presentó en el palacio de Invierno de San Petersburgo puñal en mano, preguntando por la princesa. Un ayudante le cerró el paso y le mató.

Mañana se celebrará un meeting libre-cambista.

Continúa en Argel, la persecucion contra los españoles. El gobierno frances enviará tropas para protegerlos.

Se han presentado al conde de Xiquena dos hebreos que han venido de Constantinopla. Pretenden que se les autorice para pedir limosna en Madrid.

El cónsul de España en Orán anuncia la salida de un vapor conduciendo 80 pasajeros que desembarcarán en Almería.

Los ministros celebran Consejo.

Se hallan presos en Granada algunos sujetos complicados en la causa de los petardos de Madrid.

Ha fondeado en Almería el vapor *Victoria*, procedente de Orán, conduciendo 577 pasajeros fugitivos de Saida.

El Consejo de ministros ha acordado enviar 4.000 duros á Alicante y Almería, de los que ha concedido la Junta de socorros á las provincias de Levante, para auxiliar á los españoles, que regresan de Argelia.

El gobierno ha contestado á la solicitud de los judíos para que derogue el decreto de expulsion, que está derogado por la Constitucion.

Se ha firmada el decreto nombrando consejero de Estado á D. Emilio Santos.

Argel 23.—El gobernador general de la Argelia ha dirigido una carta al cónsul general de España en esta ciudad, manifestando que deplora en extremo los atropellos por parte de los indígenas rebeldes de que han sido víctimas los españoles que en las inmediaciones de Saida se dedicaban pacíficamente á faenas agrícolas é industriales.

Añade que ha dado instrucciones á sus subordinados á fin de que sean socorridos dichos españoles y que se les faciliten medios para regresar á su patria, si así lo desean.

Paris 23.—Los periódicos avanzados han recibido noticias muy graves de San Petersburgo, que merecen confirmacion. Segun ellas, el movimiento nihilista gana cada vez más terreno, considerándose inminente una insurreccion.

Suponen que hasta en el mismo palacio donde recibe actualmente el Czar, se han encontrado pruebas de la presencia de agentes misteriosos de los nihilistas, á pesar de las grandes precauciones y la vigilancia especial que se ha adoptado allí.

Oran 24.—El cónsul de España al ministro de Estado:

No cesan de llegar familias españolas de Sidi-Bel Abes y de Saida en la mayor miseria.

Piden volver á su patria mil cuarenta y tres individuos.

aldeas, lo mismo que en Bélgica y Holanda, destilando la patata ó la remolacha, que son las plantas que dan más alcohol. Pero la última requiere terrenos superiores y más cuidados que la patata que es más rústica y mucho más delicada. Además, una fábrica de alcohol de patata se instala con más economía, requiere menos espacio y produce más beneficio. En efecto:

4.000 kilogramos de remolacha, valor medio 20 pesetas, dan 50 litros de alcohol (máximo) y 650 kilóg. de pulpa equivalentes á 200 kilóg. de heno; y valiendo el alcohol á 60 ptas. el hectólitro, se tendrá: valor del alcohol.	30	42
200 kilóg. de heno á 60 ptas. los 1.000.	12	12
A deducir: Por fabricacion, administracion, etc., á 10 ptas. los 1.000. y como valor de la remolacha 20 ptas.	30	30
Resultan limpias.	12	12

La destilacion de patatas costará:

Fermentacion con 40. de malta.	12
Gastos diversos de fabricacion.	15
4.000 kilóg. de patata.	35
Productos: 100 litros alcohol á 60 ptas el hectólitro.	60
Residuos: 1.000. de remolacha y 40 de malta, equivalentes á 300. de heno, á 60 ptas. los 1.000.	18
Sobrante.	19

Se han abierto varias suscripciones para socorrer á los desgraciados.

San Petersburgo 24.—Un oficial del ejército montenegrino se presentó ayer en el palacio de invierno, donde reside actualmente la princesa Milena Petrovna, esposa del príncipe Nicolas de Montenegro, preguntando por esta señora.

Un ayudante de campo le cerró el paso, y entonces el oficial se arrojó sobre él puñal en mano.

Defendióse el agredido con sus armas, trabándose una lucha cuerpo á cuerpo en la cual resultó muerto el agresor.

Se hacen muchos comentarios sobre este suceso.

Roma 24.—Ayer noche hubo nuevas demostraciones anti-francesas en Turin, Milan Palermo, y Mesina.

Las tropas se vieron obligadas á intervenir, disolviendo á los manifestantes.

Se han operado algunas prisiones.

Londres 24.—El diputado Sr. Chulchill ha anunciado en la Cámara de los Comunes que se propone explicar una interpelacion sobre los sucesos de Túnez y acerca del protectorado de Francia sobre esta regencia, añadiendo que despues presentará una proposicion de censura al gabinete británico por su conducta sobre el indicado asunto.

Londres 25.—Cámara de los Comunes: La sesion celebrada durante la última noche ha sido de algun interes.

El Sr. Bylandts pidió que Inglaterra evacuase la isla de Chipre, fundandose en que no tiene derecho alguno para ocuparla.

El subsecretario de Negocios extrangeros señor Carlos Dilke, dijo que el tampoco estaba conforme con el convenio entre Inglaterra y la Sublime puerta, en virtud del cual se ocupó dicha isla; pero que dado el actual estado de cosas no puede renunciar á ello la Gran Bretaña.

El primer ministro Sr. Gladstone terció en el debate, manifestando que la conducta seguida por Francia respecto á Túnez ha sido la consecuencia del mal ejemplo dado por Inglaterra en la cuestion de Chipre.

Esto, no obstante, dijo que creía que el convenio anglo-turco era obra de una mala intencion, porque tenia por objeto mejorar la suerte de los armenios.

GACETILLA LOCAL.

Extracto del *Boletin oficial*, número 2241 correspondiente al 23 de este mes.

Gobierno de provincia.—Anuncia que el sargento de la Guardia Civil de esta capital tiene en su poder una cadena de plata hallada en las afueras de la puerta Pintada.

Diputacion Provincial.—Publica el edicto de convocatoria para proveer por oposicion la plaza de Médico segundo del Hospital provincial de esta ciudad.

Administracion Económica.—Anuncia que en los primeros diez días del próximo mes de Julio tendrá lugar, en el despacho del Sr. Jefe de la Intervencion, la revista periódica de las clases pasivas que tienen asignados sus haberes en la Caja de esta provincia.

Ayuntamientos.—Los de Bugar, Llummayor, Capdepera y Alcudia exponen al público, á efectos de reclamacion, el repartimiento de las contribuciones de inmuebles, cultivo y ganaderia correspondientes al año económico de 1881-82.

Juzgados de primera instancia.—Un edicto del

Ademas; hay que tener en cuenta que el alcohol de patata se consume tal cual es; sin necesitar rectificacion como el de remolacha, lo cual supone un gasto de ocho á diez pesetas por hectólitro.

Si la patata ocupa, como se desprende de cuanto indicado queda, el primer rango despues del trigo por sus cualidades nutritivas, por sus abundantes productos, por su rusticidad y sus pocas exigencias; conviene extender entre nosotros su cultivo, hacerlo intenso, ya que afortunadamente elementos tenemos para ello; faltando sólo estudiar con ahinco las condiciones y aplicaciones todas de un tubérculo tan preciado, procurarse las variedades más adecuadas á cada caso especial, conservarlas y mejorarlas, y propagándolas por último á fin de que en casos extremos de carestia de granos podamos contar con su cultivo en grande escala y de un modo lo más general posible, porque los países del Norte dicen, y con muchísima razon, que «cultivando la patata tienen asegurado el pan y barata la vida.»

K. V. HERTZ.

mestible; pero mejora con el tiempo y se conserva fresco si se pone en vasijas cerradas en sitio aireado y seco.

COMO ALIMENTO DE ANIMALES: Cruda no hace la patata más que conservar la vida, sólo engorda comiéndola cocida ó á lo menos á los 3/4 de su coccion. Lo más económico es cocerla al vapor cuando se trata de gran consumo y se hace con aparatos muy sencillos y poco costosos relativamente á las ventajas que ofrecen sobre la cocina por el sistema ordinario.

USOS INDUSTRIALES: (Fábricas de almidon y de alcohol). Para extraer la fécula se necesita: lavar las patatas, rasparlas, cribarlas, purificarlas, secarlas, molerlas y cernerlas, operaciones que practican máquinas especiales.

El alcohol es en la patata proporcional á la fécula que contiene, produciendo por término medio en la práctica sólo el 10 por ciento, aun cuando en teoría debería llegar al 15. Se necesita un buen lavador, tonel para coccion al vapor, otros para fermentaciones, sacarificadores, etc., aparatos mucho más complicados que para la extraccion de la fécula. Los residuos de ambas industrias se dan á los animales antes que no se enfrien.

En Alemania ha llegado la destilacion á un gran desarrollo habiendo fábricas en casi todas las

de Villanueva y Geltrú notificando al Sr. Marques de Alfarrás cuyo paradero se ignora que habiendo sido declarado de utilidad pública una porción de terreno de su propiedad nombre perito para su tasación.

Juzgados municipales.—Nota de las defunciones y nacimientos registrados en el de la Lonja durante la primera decena de Junio.

La vacante y provision de la plaza de Secretario del Juzgado municipal de Algaida.

Varias reales órdenes y decretos insertos en las Gacetas correspondientes á los días 11 y 19 de este mes.

Las Escuelas nocturnas de San José celebraron ayer reunion extraordinaria con el objeto de cerrar el presente curso escolar. En el local que ocupan las Escuelas en la calle de los Olmos reuniéronse unos 400 alumnos, uno de los cuales declamó un bonito discurso sobre el origen del hombre; hubo cánticos religiosos y una breve plática que dirigió á los alumnos el Presidente de la Asociación muy ilustre Sr. D. Tomas Rullan Maestre escuela de esta Santa Iglesia. Asistieron al acto D. José María Quadrado, D. Sebastian Font, D. Matias Compañy y algunos otros miembros de la Junta Directiva y don Miguel Sureda Pro. director de la Congregacion de Alfonsinos que tiene á su cargo la enseñanza en dichas Escuelas.

Una vez más felicitamos á todos los señores asociados por su celo por su constancia y por los consoladores y fecundos resultados que esta dando tan benemérita obra.

Ayer practicaron las visitas para ganar el Jubileo extraordinario la Reverenda Comunidad y fieles de la parroquia de San Miguel.

También la Congregacion de San Luis Gonzaga establecida en la iglesia de Montesion celebró ayer fiesta solemne en obsequio de su Santo Patron.

En la madrugada de ayer fué observado ya por los madrugadores el cometa cuya aparicion anunciamos días pasados, y en la noche de ayer era el objeto de la curiosidad de numerosas personas que aprovecharon el fresco de la noche para gozar de un espectáculo que pocas veces tenemos ocasion de contemplar.

Inútil nos parece decir que se hacen funestos presagios sobre la aparicion del cometa y que la

gente supersticiosa empieza á alarmarse creyendo que nos amenaza alguna gran calamidad.

Aunque el estado de la atmósfera no permitía ver ninguna estrella en los alrededores de aquel astro, que sirviera para fijar su situacion en el cielo, calculamos que tendria unas cinco horas de ascension recta y unos 40.º de declinacion boreal cuando dieron las diez; porque proyectando un arco que desde el cometa pasase por la Polar, partía la cabeza del Dragon acercándose bastante á Vega de la Lyon, y, esta estrella y el cometa parecian equidistantes de la Polar. Siendo esto así tendrá que buscarse esta noche en direccion del Cochero si no ha tomado otro rumbo á impulso de las excentricidades propias de los cometas. La cola del que nos ocupa es bastante larga y la forma de ella parecida á la del cometa de 1811, segun los dibujos que hemos visto; si bien no notamos la mayor viveza de luz que aquellos marcan en los bordes y en algunos puntos del centro del reguero luminoso en el extremo más distante del núcleo, efecto tal vez del estado poco satisfactorio de nuestra atmósfera, á la hora indicada, para hacer una observacion minuciosa en aquella region celeste. Los curiosos han podido observarlo hasta las tres de la madrugada.

Ayer, una comision de la Sociedad Arqueológica Luliana giró visita al antiquísimo monumento conocido en esta capital por los baños drabes, quedando sumamente complacida al ver el buen estado y conservacion en que se hallan.

A juzgar por el carácter que ofrece la contruccion de aquella verdadera joya del arte oriental, debe constar unos mil años de existencia. Este es uno de los pocos monumentos de propiedad particular que parece continua respetado en nuestra capital, lo que no podemos menos de aplaudir y consignar para satisfacion de su ilustrado propietario el señor D. Pedro Morell.

Estando el conserje del Crédito Balear colocando una cortina tuvo la desgracia de caerse del andamio y de fracturarse un brazo.

Ayer partió para Cádiz á donde va destinado D. Manuel Martinez de la Cuesta y Gerez Davila, coronel primer jefe de la Comandancia de ingenieros.

Deseamosle próspero viaje.

Los rateros que desde algun tiempo habian dejado en paz á las personas que acuden á nuestros templos, han vuelto á reanudar sus tareas. A una mujer que estaba oyendo misa en San Jaime se le robó una cantidad de dinero que llevaba en el bolsillo.

A un hornero que con reincidencia faltó al respeto á los delegados de la autoridad municipal se le ha entregado al juzgado competente para que averigüe y castigue el tanto de culpa que le corresponda por el supuesto desacato.

Se nos dice que no obstante de las verjas que se colocaron en las entradas de la Estacion de Palma; son muchos los vecinos del caserío Hostalet d'en Cañellas que para entrar aprovechan los momentos de abrirse aquellas á la venida de los trenes, como esto pudiera dar ocasion á desgracias que sentiríamos tener que lamentar; á fin de evitarlas bueno sería que los guardias rurales, ó la autoridad á quien corresponda, tomaran las medidas convenientes para evitar semejantes abusos.

Segun noticias parece que en el pueblo de Sellsas estos días pasados fué herido con arma de fuego un propietario. El tribunal competente entiende en el asunto.

A las seis y media de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo Union, procedente de Valencia. Ha sido portador de la correspondencia, 42 pasajeros, cargo y varias mercancías.

A continuacion publicamos el anuncio que contiene el programa de la velada musical que ha de verificarse mañana por la noche en los salones del

CONSERVATORIO BALEAR.

El día 28 del corriente á las nueve de la noche tendrá lugar una velada musical con arreglo, al programa que á continuacion se inserta. La Junta Directiva, tiene el gusto de avisarlo á los Sres. Socios esperando la honraran con su asistencia y las de las Sras. que gusten acompañar. Palma 26 Junio de 1881.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Matias Mascaró.

PROGRAMA.

PRIMERA PARTE.

1.º Final del segundo acto de la ópera La Forza del Destino (Verdi) por la niña señorita Bonnin alumna de la clase de solfeo, el Sr. Rigo y coro.

Quiero que Alberto se eduque á mi lado. Primero, no quiero auxiliares para los primeros años, ni aun la buenisima Arabella; y cuando mis cuidados sean insuficientes, tomaré un preceptor instruido y religioso, de probada virtud, que no destruya hasta sus bases las creencias de mi hijo. ¡Entregar

Seguramente, se comprende muy bien que se queda conmigo; más vale una monja que una coqueta, aunque penseis lo que os os plazca, ¡señora!

Seguramente, se comprende muy bien que se queda conmigo; más vale una monja que una coqueta, aunque penseis lo que os os plazca, ¡señora!

de Bord y sus hijos no asistieron á él; las cautivaban otras fiestas; mi padre se ha quedado conmigo esta semana, y soy feliz diciéndole que, sin la influencia á la que está sometido, será bueno, mil veces bueno conmigo. Empiezo á cansarse del ruido y de los placeres; pero sé que lo disimula, y que su Valeria tiene muy firmes las riendas de su poder.

de Bord y sus hijos no asistieron á él; las cautivaban otras fiestas; mi padre se ha quedado conmigo esta semana, y soy feliz diciéndole que, sin la influencia á la que está sometido, será bueno, mil veces bueno conmigo. Empiezo á cansarse del ruido y de los placeres; pero sé que lo disimula, y que su Valeria tiene muy firmes las riendas de su poder.

de Bord y sus hijos no asistieron á él; las cautivaban otras fiestas; mi padre se ha quedado conmigo esta semana, y soy feliz diciéndole que, sin la influencia á la que está sometido, será bueno, mil veces bueno conmigo. Empiezo á cansarse del ruido y de los placeres; pero sé que lo disimula, y que su Valeria tiene muy firmes las riendas de su poder.

- 2.º Andante y final (op. n.º 9 Beriot) para violín y piano por el alumno Sr. Felany y el profesor Sr. Lladó.
- 3.º *La Valle*, romanza (Goanod) por el alumno señor Valensuela.
- 4.º Fantasia de violín sobre motivos de la ópera *Elisir de amor* (Donizetti) por el alumno Sr. Piña.
- 5.º *La Mandolita* (Paladilhe) cantada á coro por veinte y cinco niñas y veinte y cinco niños, alumnos de la clase de solfeo.

SEGUNDA PARTE.

- 1.º Sinfonía de la ópera *Il Barbiere di Siviglia* (Rossini) ejecutada en bandurrias y guitarras por el profesor Sr. Torres y los alumnos de la clase de bandurria Sres. Autoli y Romaquera, y los Sres. Sabater y Bernat, alumnos de la de guitarra.
- 2.º Romanza de baritono de la ópera *Don Sebastian* (Donizetti) por el alumno Sr. Rubi.
- 3.º *Pot-purri de Lucrezia Borgia* por la seccion de ocarinas.
- 4.º Romanza de salon, (Bayer) para violín con acompañamiento de cuarteto, ejecutada por el alumno señor Planas.
- 5.º *Notturmo* para cuarteto y bandurrias y guitarras (Bruschetti) por profesores y alumnos.
- 6.º *La vigilia della festa* (Bruschetti) coro á dos voces cantado por veinte y cinco niñas y cinco niños de la clase de solfeo.

Copiamos del *Diario de Barcelona* el siguiente suelto:

En uno de los escaparates de la tienda de los señores Colomina y Dominguez, en la calle de Fernando VII, habia ayer un hermoso caliz y cucharita de plata que, segun la dedicatoria en letras policromas y pro colocada en un cuadro contiguo al caliz, este es un regalo que los alumnos del Colegio Mercantil hacen hoy á su director D. Juan José Carretas Pbro., con motivo de sus dias.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 25 á las 11.45 m.

(Recibido, el 25 á las 1.59 t.)

La Gaceta publica el Real Decreto de disolucion de las Cortes. Las elecciones de Diputados principiaron el 21 de Agosto, las de Senadores el 2 de Setiembre.

La reunion de las Cortes se verificará el 20 de Setiembre.

Publica ademas el de desestanco de tabacos de Filipinas; los nombramientos de Gobernadores y la circular electoral.

Madrid 26 á las 7 n.

(Recibido el 26 á las 7.56 n.)

Continúan los desprendimientos del partido progresista democrático.

Los periódicos Conservadores califican de golpe de Estado la disolucion de las Cortes.

Acusan á los Ministros de que han aconsejado que se estralimite la potestad Real en los derechos de las funciones Constitucionales.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado . . .	25.675
Id. id. fin corriente. . .	25.65
Id. id. fin próximo. . .	25.46
Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6% . . .	49.50
2 por 100 amortizable . . .	45.00
Banco de España . . .	385.00
Bonos del Tesoro . . .	102.80
Palma 3 p% interior contado. . .	25.725
Barcelona 3 p% interior contado . . .	25.50
Colonias. . .	93.36
Nortes. . .	134.12
Empréstito de Cuba. . .	101.10

Palma 27 de Junio de 1881.

JUNTA ORGANIZADORA.

- DE LAS FÉRIAS Y FIESTAS POPULARES DE PALMA.
- Tesorería.—Continuacion de los donativos remitidos para la tómbola.
- Café del Comercio. D. Miguel Dalmau: 4 botellas licor fino
- D. Joaquin Fiol: un jarro barro aleman para cerveza —un ejemplar de la Historia de las revoluciones Romanas.
- D. Luisa Fiol y Bauzá: dos candeleros metal.


- D. Magdalena Amorós viuda de Lladó: seis pastillas jabon—dos abanicos
 - D.ª Mirria Pujol y Bisquerra: un abanico.
 - D.ª Maria Pujol: dos abanicos.
 - D. Baatolomé Fontiroig: un pilonrúzar.
 - D.ª Margarita Palou de Salvá: dos cuadros al óleo.
 - D.ª Antonia Sureda de Quetglas: 6 piezas música—dos hermosos acericos—un abanico.
 - D.ª Josefa Veiret: 6 piezas música una piezas encajes.
 - Sres. Roix y Datas: 68 corbatas ful y granad para señora—un vestido hilo bordado para niño.
 - D. Antonio Blanas: una relojera—dos preciosos flores—una cigarrera.
 - D. Fernando Urrech y Cifre: cinco pesetas.
 - D. Juan Mas y Ramis: cinco pesetas.
- En la porteria del Gobierno de provincia se admiten los donativos que cualesquiera vecinos tengan á bien remitir con el expresado objeto desde las nueve á las dos de la tarde.
- Palma 23 Junio 1881—El Tesorero Miguel Bauló.

PURGANTES ANTI-BILIOSAS,
DEPURATIVAS.

De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos más delicados.

Se venden á 6 reales caja en las principales farmacias.

Depósito: Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.



DOÑA FRANCISCA BARTOLOMÉ Y BALAGUER

MADRE DE D. MIGUEL POU PRO.

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Sus afligidos hijos, hermanos y demas parientes, ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquial iglesia de San Nicolas el martes 28 del corriente á las diez de la mañana.

No se invita particularmente

TIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUNY 6.

Noviembre.—Didier, Mauricio y Roberto han pasado con nosotros agradables vacaciones; Juana y sus amigas demasiado crecidas para admitir á Camila en su circulo, ántes de la llegada de nuestros estudiantes, han estado encantadas en seguida que la presencia de mi hija les atraía la de los tres caballeros. Mauricio y Roberto no se someten de ningun modo al yugo de la señora de Bord, y á la fuerza tiene que aceptar su humor independiente. Su solo consuelo en esta pena (la primera), es disimularla. Mi padre les

reprende mucho con este motivo; Mauricio y Roberto abrazan á su madre, le dicen que es hermosa, pero que no harán sino su voluntad. Apasionada por ellos, la señora de Bord cede á todos sus caprichos, por la buena ó por la mala; no hay más que Camila y yo que tengamos ascendiente sobre estas naturalezas independientes, lo que de sagrada muchisimo á mi madrastra. Me ha dicho muy secamente que de aquí en adelante no me concederá que mis hermanos pasasen las vacaciones aquí. Sin embargo, ella es la que ha dispuesto este verano de todo lo que pertenece al señor de Circey.

«Hago economías para este invierno,» le ha dicho á Ana.

Es severa con Alberto como lo ha sido conmigo, y le nombra, con sus hijas, «el extranjero.» Este apodo no llegará á los oídos del general. ¿En qué les incomoda mi hijo? ¿Tendré que enseñarle el perdon al mismo tiempo que el amor?

EXERCO.—Alberto tiene un año y ya dice «mamá» con su voccecita tan dulce. La señora de Bord queria fuéramos á Paris; he pedido á mi buen marido que les preste su

le ponía en el dedo á Camila el anillo nupcial y Alberto que era ya un hombrecito muy formal, miraba con curiosidad la ceremonia.

¿Qué bonito proyecto! ¿Se realizará?

La señora de Guerey toma mañana el camino de los Pirineos. Su sociedad me era más provechosa y más grata que la de la señora de Bord que se nos impone con toda su tertulia; las personas que recibio habitualmente en Valvert vendrán á Villeblanche; el general en lugar de ofenderse de esta usurpacion de nuestros derechos, encuentra esta idea maravillosa. ¿Se han acabado ya mis hermosos dias?

Camila hará muy pronto su primera comunión. Nunca la he querido más. Siento en mí un poder de cariño inaudito: la felicidad dilata el alma, á quien inunda.

Estoy en retraso con mis confidencias ó mis cuadernos íntimos; ¡qué páginas pueden parecerse á las que leo, acariando á mi hijo! Estoy en las primeras líneas de ese poema de la infancia, que es el encanto de las madres; y ahora comprendo todas las amables locuras de que se acusan. Pero esta fecha no puede pasar inadvertida en mis impresiones escritas: Camila está ahí, en el cuarto del lado, vestida con su vestido blanco de haber conuigado por primera vez, como la familia de Betania, ha recibido por huésped á su Señor.

Camila ha tenido el gozo envidiado de ver agrupados á su alrededor, todos aquellos que tienen derecho á su cariño. La misma señora de Bord ha estado conmovida,

jamás. Fria y dolorosa es la union, Dios almas, pero cuando doblan los ojos en la felicidad!

«Suaves arrullos encantan mi oido, y hacen estremecer mi corazon; el niño que me miro, que todos amamos, res, mi hijo! ¡V! ¡V! ¡V! que no ha velado al lado de una cuna, no sabe nada de la vida de las madres! Noche y día mis pensamientos son para Alberto. Y cuando sea mayor, ¡qué de éxtasis! Duermes, niño, duermes bajo el ala de un ángel custodido, y no me dejes nunca.

Para dormir á su hermanito, Camila le canta la cancion que Teresa tarareaba todas las noches, en recuerdo del tiempo de mi madre: Duermes, Sara, duermes chiquita; cierra los ojos muy pronto, es de noche.

Todo duermes en las torres, pajes y caballeros del castillo.

Y los bonitos versos de Víctor Hugo, acuden á mi pluma.

En la alcoba sombría, cerca de un humilde altar, el niño duerme á la sombra de la cama materna.

Pero mi Alberto no hace aún los hermo-

los versos de que habla el poeta, en los cuales las arenas de la playa están llenas de diamantes; no piensa, no sueña, está en el alba, no ha amanecido todavia el día para él. Es todo inocencia. ¡Cuánto le amo!

Camila hará muy pronto su primera comunión. Nunca la he querido más. Siento en mí un poder de cariño inaudito: la felicidad dilata el alma, á quien inunda.

Estoy en retraso con mis confidencias ó mis cuadernos íntimos; ¡qué páginas pueden parecerse á las que leo, acariando á mi hijo! Estoy en las primeras líneas de ese poema de la infancia, que es el encanto de las madres; y ahora comprendo todas las amables locuras de que se acusan. Pero esta fecha no puede pasar inadvertida en mis impresiones escritas: Camila está ahí, en el cuarto del lado, vestida con su vestido blanco de haber conuigado por primera vez, como la familia de Betania, ha recibido por huésped á su Señor.

Camila ha tenido el gozo envidiado de ver agrupados á su alrededor, todos aquellos que tienen derecho á su cariño. La misma señora de Bord ha estado conmovida,

jamás. Fria y dolorosa es la union, Dios almas, pero cuando doblan los ojos en la felicidad!

«Suaves arrullos encantan mi oido, y hacen estremecer mi corazon; el niño que me miro, que todos amamos, res, mi hijo! ¡V! ¡V! ¡V! que no ha velado al lado de una cuna, no sabe nada de la vida de las madres! Noche y día mis pensamientos son para Alberto. Y cuando sea mayor, ¡qué de éxtasis! Duermes, niño, duermes bajo el ala de un ángel custodido, y no me dejes nunca.

Para dormir á su hermanito, Camila le canta la cancion que Teresa tarareaba todas las noches, en recuerdo del tiempo de mi madre: Duermes, Sara, duermes chiquita; cierra los ojos muy pronto, es de noche.

Todo duermes en las torres, pajes y caballeros del castillo.

Y los bonitos versos de Víctor Hugo, acuden á mi pluma.

En la alcoba sombría, cerca de un humilde altar, el niño duerme á la sombra de la cama materna.

Pero mi Alberto no hace aún los hermo-

los versos de que habla el poeta, en los cuales las arenas de la playa están llenas de diamantes; no piensa, no sueña, está en el alba, no ha amanecido todavia el día para él. Es todo inocencia. ¡Cuánto le amo!

Camila hará muy pronto su primera comunión. Nunca la he querido más. Siento en mí un poder de cariño inaudito: la felicidad dilata el alma, á quien inunda.

Estoy en retraso con mis confidencias ó mis cuadernos íntimos; ¡qué páginas pueden parecerse á las que leo, acariando á mi hijo! Estoy en las primeras líneas de ese poema de la infancia, que es el encanto de las madres; y ahora comprendo todas las amables locuras de que se acusan. Pero esta fecha no puede pasar inadvertida en mis impresiones escritas: Camila está ahí, en el cuarto del lado, vestida con su vestido blanco de haber conuigado por primera vez, como la familia de Betania, ha recibido por huésped á su Señor.